

# Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3721

Murcia 21 Abril de 1898

Tres ediciones diarias

**LA UNION**  
Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.  
34 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS contra INCENDIOS SEGUROS contra LA VIDA  
Representante en Murcia, D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan 34.

**Higiene para los gusanos de seda.**  
**LAS PASTILLAS RAUCHIER**  
**Ó JAPONESAS**

Son el mejor de los preservativos contra la viruela, que tanto daño viene causando estos últimos años al rico insecto de la seda y con ello á nuestros cosecheros. Se hallan de venta en la Fábrica de Sedas de Espinardo á pesetas 1.50 la caja.

**ESTOMAGO** **ARTIFICIAL**



ESTOMAGO ARTIFICIAL  
ó POLVOS del Dr. KUNTZ es un preparado farmacológico para la cura de todas las dolencias del Estómago é Intestinos, por causas que sean. Los vómitos, acidez, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, diarrea, etc. Se halla de venta en las farmacias de Madrid, Arenal 2; Barcelona, R. Flores 3; Habana, Santa Rosa 1.

Representante en la provincia  
**JOSE M. CASTELLO,**  
CARTAGENA

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos  
DESPACHOS DE ADUANA  
Transportes terrestres y marítimos  
**VICENTE RIPOLL PEREZ**  
ALICANTE

Debido á la nueva combinacion hecha con mis agentes en Barcelona los señores Busanya y C.ª, ofrezco á mi numerosa clientela el precio de 25 pesetas tonelada todo gasto, para el transporte de mercancías desde domicilio aquella plaza á estación Alicante, siendo preciso para ello el que se entregue la carga á los referidos Sres. Busanya.

Entre la muerte y la vida.  
Desearia encontrar una expresion suficientemente elocuente, que fuese capaz de demostrar la eterna gratitud, de que estoy poseido por haber conservado la vida, después de haber sufrido horribles suplicios que me tubieron postrado en cama. Es bien sabido que las enfermedades que tienen su origen en los intestinos son siempre de caracter gravísimo, sobre todo cuando ellas se manifiestan con cólicos y diarrea (flujos de vientre liquido); pues bien, el que suscribe después de 8 meses de estar sometido á rigurosa dieta, por que independiente de las cólicas, tenia vómitos, agudos dolores en la cabeza, y abatimiento general de fuerzas físicas; luchando ya entre la muerte la vida, desahogado de médicos y medicinas se decidió á tomar las píldoras antidiarreicas del Dr. Heintzelmann.

Hablar de estas píldoras, es proclamar un milagro; pues dos horas después de haberme administrado las dos primeras píldoras Heintzelmann, quedé convencido de que éste era el remedio que iba á curarme, y gracias á Dios, así sucedió. Empecé á sentir mejoras día á día y poco á poco experimentaba mayores deseos de comer, desapareciendo como por encanto y para siempre dolores, vómitos y flujos.

Después de lo expuesto ¿que podria decir de las Píldoras Antidiarreicas del Dr. Heintzelmann? ¿que son divinas? y únicas en su especie y que no daban lugar de experimentar las los enfermos del estómago é intestinos.—Manuel Nascento.—Saladerista Rio Grandense (firma legalizada).

De venta en todas las principales farmacias.  
Precio del frasco: 3.90 Ptas. Agente en Murcia, A. Ruiz Saliquer, Plaza de San Bartolomé.

**COSTURERA.**—Se ofrece á domicilio para ropa blanca y de color á precios módicos. Se plancha con brillo. Darán razon, calle San Ginés, 22, presentando por Juana Martínez.

**AZULEJOS Y PAVIMENTOS**

Mosaicos hidráulicos de las principales fábricas de Alicante y Cartagena. Losetas encastradas de todas clases y otros varios artículos para obras.

**Emilio Glorós**  
FRENERIA, 35.—MURCIA.  
15-9

**Guano Químico Orgánico**

Se expenden en la Fábrica de la Paloma, carretera de Málaga, número 14.—ALMERIA.

Marcas.	Pesetas.	Kilos.
KK	15 ptas.	100
KKK	20 id.	id.

Para pedidos é informes, Sres. Roldán y Garolís, en la misma fábrica. 30-23

**Se abre al público**  
la nueva Carnicería de la calle de Cadenas número 2.

Carne de cordero superior y macho á los precios corrientes y se garantiza el peso.

Horas de venta: desde las cinco de la mañana á las diez de la noche.

CADENAS, 2. 8-7

**La verdad en chocolates**

elaborados á brazo por JOSE ANTONIO CERDAN, en piedra, para las personas que sepan distinguir lo que son chocolates.

Precios: desde 1 peseta en adelante, se hacen tareas de encargo y se trabaja á domicilio.

Calle de Madre de Dios, núm. 9 8-8

**NO MAS CHINCHES**

El especialista, único en su clase, tan conocido en esta ciudad y en la de Cartagena, que con tanto éxito viene combatiendo la plaga de tan molestos insectos, se ofrece al público murciano seguro que lo ha de agradecer.

Darán razon en el almacén de maderas situado en Santa Eulalia.

## ¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!

Desde esta mañana á las ocho, han quedado rotas las relaciones entre España y los Estados Unidos: se consuma el atentado.

En estas circunstancias tan difíciles se impone la sinceridad, siquiera por lo mucho que puede contribuir á salvarnos.

Vivimos en una atmósfera de mentiras y de convencionalismos que han enervado el espíritu público y nos pueden conducir al extremo mas lamentable y angustioso; á que se pierda la fé.

Temer á algunos—y deseamos que se equivoquen—que la mayoría de los hombres que rigen nuestra sociedad política y civil, no respondan á las exigencias imperiosas que la actual situación reclama: temer—¿á qué no decirlo claramente?—que no cumplan con sus deberes de patriotismo.

Por todas partes se respira la desconfianza, la desilusión, el egoísmo mas refinado.

Cuando la patria está amenazada de tan graves peligros, no vemos á todos esos hombres en los puestos que les designa su significacion social.

Veremos si el patriotismo todo lo purifica y enaltece.

Del pueblo noble y generoso brotan con hermoso ejemplo de vigor los sentimientos patrióticos.

El pueblo que dá sus hijos para que mueran en la manigua y se sepulten en la inmensa soledad de los mares; ese pueblo tan ingotable en sacrificios, siente los dolores de la patria y acude voluntario á defender la madre ultrajada y el honor heredado.

Pero el pueblo quiere y con razon, que los demás ofrezcan igual ejemplo de amor á España y espera actos de meritoria y ejemplar enseñanza, en los que deben y pueden darlos, sin otros estímulos que los de la propia conciencia.

Hemos llorado ya á los actos para olvidar las palabras.

Se ha abierto una suscripcion nacional para defender la patria.

Acuden en primer término los empleados de 466 mil rs., con un día de haber, privándose seguramente de lo que necesitan; acudirán tambien muchos pobres, manifestando con un verdadero sacrificio, los sentimientos de su corazón ¿qué van á hacer los demás?

Esta es la pregunta que circula por centros y reuniones, en donde incesantemente se habla tan solo del conflicto del día.

Nosotros, que nunca excitaremos el odio de clases, creemos que todos cumplirán con su deber y el sacrificio será una gallarda demostracion del mas sincero patriotismo.

Pero es preciso levantar el espíritu público de la prostracion en que se encuentra sumido; es preciso que surjan los hombres que la sociedad necesita para salvarse; es preciso preparar la regeneracion, por si Dios quiere que nos salvemos.

Urge que todos den el ejemplo; los de arriba sin egoísmos, los de abajo con sensatez y con bríos para imponer, si necesario fuera, las soluciones salvadoras que más convengan.

Es preciso, sí; es preciso pensar y sentir con sinceridad, aunque con ello se sufran disgustos y contrariedades; salgamos alguna vez de los convencionalismos que nos han postrado y abatido.

En todas partes se oyen frases de decaimiento, se respiran temores de fracasos y de angustiosa incertidumbre, y la patria exige fé en Dios para defenderla y firme decisión para mantener la honra.

Si no se revela ahora la indomable fiera de nuestra raza, estamos perdidos para siempre; nos arrollará aquella infame nacion americana, se-

remos el ludibrio del mundo y perecerán en nuestras manos las glorias inmarcesibles con que ha honrado España la historia universal.

Y el patriotismo, la serenidad, el verdadero valor, se revelan con actos, con sacrificios y con abnegacion.

Cien mil madres lloran la muerte de cien mil soldados españoles que han dado su vida en Cuba por el honor de estacion; hay allí otros cien mil dispuestos á realizar el mismo heroico sacrificio; nuestros marinos buscan en los mares la victoria ó la muerte honrosa que hacemos los demás que aquí quedamos gozando (mientras ellos sufren y mueren) de la tranquilidad del hogar y del dulce amor de la familia? ¿que menos podemos hacer que dar cuanto tengamos para que no carezcan de balas, en la heroica lucha por la defensa de la patria?

Pensemos en ellos; pensemos en nuestros hermanos, en nuestro ejército, en nuestra marina, en nuestra bandera ultrajada, en nuestra madre dolorida por insultos que es preciso lavar con la sangre de nuestros enemigos.

Guerra á muerte, sin componendas; guerra con todos sus horrores y extras; guerra antes que vivir sin honor; guerra incesante en defensa de la propia madre, que la queremos limpia de toda mancha.

Todo el que pueda físicamente debe vivir preparado para empuñar las armas; todo el que tenga dinero debe darle; el que posea una alhaja que le venda cuando sea necesario y entregue á la patria lo que pueda obtener por ella; si fuere preciso se venderán los copones de las catedrales para defender el honor de España.

Ya lo ha dicho el Obispo de la Habana.

Aquí ya no debe haber mas que españoles.

Los republicanos han tomado el acuerdo de apoyar al gobierno mientras dure la guerra. Los aplaudimos de todo corazón: no pueden negar que son españoles.

Los carlistas harán lo mismo y merecen iguales elogios.

Cesen nuestros disturbios, nuestras enemistades locales, nuestros odios de campanario; después que pisemos la bandera yankee, resolveremos entre nosotros esas miserables cuestiones.

Guerra contra nuestros enemigos; favor á la noble España; sangre para lavar las ofensas hechas á nuestra bandera, dinero para pólvora y balas, unión de todos los españoles como un solo hombre y serenidad y valor hasta morir ó vencer.

Quien sabe si Dios, al contemplar el hermoso espectáculo que debe ofrecer la nacion española en las presentes circunstancias, nos concederá en su infinita misericordia la salvacion que anhelamos; y entonces diremos que la guerra nos ha unido y dignificado, y que gracias á ella y á nuestra abnegacion, hemos podido redimirnos de pasadas y grandes culpas.

¡Que grande es Dios!  
¡Viva España! ¡Viva el ejército! ¡Viva la marina!

El batallon provincial de Murcia, murió en los muros de Zaragoza, defendiendo la integridad de la patria, cuando luchamos frente al genio militar de este siglo.

La provincia de Murcia, tiene que dejar su nombre muy alto y muy digno en las presentes circunstancias.

Que el pueblo vea á los hombres que le dirigen, en sus puestos de honor, sin vacilaciones ni abatimientos.

La provincia de Murcia quedará como siempre, en el lugar que exige su tradicion y su honor.

## A la Infanteria de Marina

El embajador de España en París ha dirigido al ministro de Marina el siguiente telegrama:

«Recibo el siguiente telegrama de Tolon que me apresuro á comunicar á V. E.:

«Los tenientes y subtenientes de la cuarta brigada de Marina, reunidos con motivo de la recepcion de la promocion última, envian al cuerpo de Infanteria de Marina española el testimonio de su viva admiracion y deseos ardientes de éxito en la guerra que los fiibusteros americanos quieren imponer á España.»—León y Castiño.

En contestacion se telegrafió á nuestro representante en Francia lo siguiente:

«Ruego á V. E. se sirva transmitir á los tenientes y subtenientes cuarta brigada Marina la expresion de gratitud de la Infanteria de Marina de España por su entusiasta saludo.»

## LOS RESTOS DEL «MAINE»

Intento de voladura.

En carta que recibimos de la Habana se nos da cuenta de un hecho que las autoridades han procurado mantener oculto y que la censura no permitió telegrafiar.

Pocos días después de haber sido negada á los marinos yankees la autorizacion que solicitaron para volver los restos del «Maine», varios jóvenes americanos pretendieron realizar por su cuenta aquella hazaña.

Afortunadamente fueron sorprendidos á tiempo de impedir que llevaran á efecto su propósito.

En los botes que tripulaban los atrevidos jóvenes se encontraron tres bombas de dinamita y gran cantidad de estopas embreadas.

Los criminales fueron reducidos á prision; pero como todos resultaron ser ciudadanos americanos, no cabe duda de que el cónsul Lee se encargará, antes de abandonar la Isla, de hacer que el general Blanco los pusiera en libertad.

El acto de audacia intentado por esos jóvenes demuestra hasta qué punto se consideran los americanos en situacion de cometer las mayores atrocidades, por contar de antemano con la más absoluta impunidad.

## Noticias generales

Revista de fuertes.

Escriben de Valencia:

«Por orden superior hoy se ha marchado el comandante general de ingenieros D. Eduardo Danis á las plazas de Alicante y Cartagena con objeto de revistar aquellos fuertes.

Le acompañan el comandante de artilleria Sr. Recacho y su ayudante el capitán Sr. Garcia Ojtra.»

Noticias de Orihuela.

En breve se unirá con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática señorita D.ª Antonia Hernandez, con D. Angel Sanchez, comerciante de esta plaza.

—El último domingo á las siete de la noche, tuvo lugar en el Ateneo de San Luis Gonzaga la conferencia dada por nuestro amantísimo Prelado, que fué desarrollada con tal maestría y abundancia de pruebas y consideraciones, que arrancó del ilustrado y numeroso concurso calurosos y unánimes aplausos.

—Por la empresa taurina de esta plaza de toros, se vienen haciendo toda clase de preparativos para las próximas corridas de la feria que tendrán lugar los días 14 y 15 del próximo Agosto.

—Desde hace algunos días se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, nuestro querido amigo D. Francisco Brú, dueño del coche diario de Orihuela á Murcia y viceversa.